

**Murcia**

Suscripción: UNA peseta al mes  
En el resto de España: 5 pesetas trimestre

25 ejemplares 75 céntimos

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID - BARCELONA - BILBAO - MURCIA Y SEVILLA

**EL LIBERAL** en Murcia  
EN EL PERIODO DE ENTORNO MURCIANO  
DENTRO DE LA CAPITAL  
EN TODA LA REGION DE LEVANTE  
Y EL DÍGANO DE LA PRENSA DIARIA LOCAL

CINCO EDICIONES DIARIAS  
MURCIA - CARTAGENA - ALICANTE - LORCA

Número 91

**LA CONTRIBUCIÓN**

Ya ha terminado el plazo voluntario de satisfacer al erario público la contribución; ha pasado un trimestre más y los propietarios han engrossado las arcas del Tesoro con lo que por obligación tienen que satisfacer para subvenir a las cargas del Estado.

La recaudación del Tesoro según las noticias telegáficas recibidas ayer ha aumentado durante Mayo en unos diez millones a la do igual mes del año anterior, y en esta región, donde hemos padecido una sequía segura los contribuyentes habrán satisfecho sus cuotas, para evitar los gravámenes e impuestos que pesan sobre los que no cumplen los deberes para con el erario público.

Nuestra región ha sido seguramente la más castigada de todas las de España por la sequía, hasta el extremo de no haberse sombrado en los terrenos de secano. Debido a esto nuestros diputados alzaron su voz en el Congreso, recabando del Gobierno que sería condonada la contribución a los propietarios que nada recogerán en el presente año de los yermos campos levantinos.

Pero en el caso que a la hora de hora aun no se ha hecho nada para solucionar, resolver y cumplir la promesa de los gobernantes.

Se dió orden a esta Delegación de Hacienda para que se instruyera el oportuno expediente de condonación y el delegado habrá ordenado que se cumplan las disposiciones del poder central. Pero como las cosas de Palacio van despacio es seguro que pasaran meses y meses antes de que quede resuelto el expediente de condonación.

Mientras tanto los obreros del campo irán abandonando sus viviendas marchando a lejanas tierras en busca del sustento diario.

Nuestro esfuerzo y nuestro deseo en favor de los propietarios de la región ha de ser el de estimular a las autoridades administrativas, para que den las oportunas órdenes para la pronta resolución del expediente que se tramita; porque de esta manera quedará resuelto el conflicto que se cierra sobre las cabezas de cuantos poseen intereses en tierras de secano.

Resuélvase, pues, cuanto antes este expediente de condonación y a ello estimulamos al Delegado de Hacienda, no vaya a ser que el remedio llegue tan tarde que el enfermo haya muerto.

Así lo esperamos de la diligente provisión del Delegado de Hacienda al que dirigimos nuestros ruegos en favor de los propietarios, haciendo constar que con ello resolverá un problema de alta trascendencia para los intereses regionales.

**Noticias parlamentarias**

(POR TELEGRAMA)

**Los suplicatorios**

Madrid 1 (2 t.)

Unidos con los conservadores, votaron ayer en pró del voto particular al dictámera de un suplicatorio para prececar a Soriano, los ministeriales Rosado y Amador.

Rosado anunció al Gobierno que renunciaba a la vicepresidencia del Congreso para quedar en libertad de acción para votar.

Romanones ha dicho que no se le aceptará la renuncia.

**Sesiones matinales**

Se ha pensado para adelantar lo posible las fases del Congreso, celebrar también, pasado algún tiempo, sesiones por la mañana.

**El Liberal****Murcia**

Redacción, Oficinas y Talleres

1. CRÉDITO PÚBLICO, 1

Número suelto 5 céntimos

de 2.000 hombres, procedentes de las tribus Sefú y Mequinez

Está última población ha quedado sin guarnición, pues todos los moros se han sumado a las fuerzas insurreccionalistas.

Al saber la noticia de que Mequinez había quedado sin guarnición, un número considerable de insurrectos se apoderó de la ciudad estableciendo allí el cuartel general de la jarka.

Los rebeldes han distribuido en Mequinez sus fuerzas para defenderse ante un ataque de los franceses.

**Noticias de Mogador**

Las noticias que se reciben de Mogador dicen que Muley Hiba, ha ocupado Agadir, en donde se le ha proclamado sultán.

Ha recibido homenajes de las tribus cercanas.

**De París**

Ante la comisión de asuntos interiores de la Cámara, informó Poincaré manifestando que Haffid ha prometido a Liantey no hablar por ahora más de abdicación.

El tratado sobre el protectorado podrá discutirse dentro de ocho días.

Telegrafían de Uxla que los kabilianos han copado dos destacamentos de tropas leales indígenas, sitiados entre Mezada y Frithisa.

Las bajas fueron numerosas, entre ellas figuraban los kaides y jefes guerreros.

**Conferencia telefónica****El día de Canalejas**

Despachando con el rey

Madrid 1 (2 t.)

Esta mañana, como de costumbre, estuvo el presidente del Consejo en el palacio despachando con el rey.

Canslejas informó a D. Alfonso de todos los asuntos de actualidad.

También le dió detalles del resultado de la votación de ayer sobre el voto particular de Bugallal al dictamen de la comisión de suplicatorios por uno contra Soriano por insultos al rey.

Hablaron de la dimisión de Martín Rosales, del cargo de vicepresidente de la Cámara, dimisión que no se ha sido admitida.

En Gobernación

De Palacio se dirigió el presidente al ministerio de la Gobernación, confiriéndole detenidamente con Basrioso.

Este le informó de los telegramas de los gobernadores de las provincias andaluzas dando cuenta de la solución de la huelga de ferroviallos.

**Las negociaciones**

Sobre las negociaciones también habló Canalejas con el rey.

Dijo que ni él ni Prieto habían recibido ninguna nueva noticia, respecto a las delimitaciones del territorio africano.

Añadió que esperaban recibirlas el lunes al miércoles.

**En su domicilio**

De Gobernación se trasladó Canalejas a su domicilio.

Allí recibió innumerables visitas, entre ellas una del exministro Ruiz Valeriano.

Se relaciona esta visita con la presencia de la comisión dictaminadora del proyecto de Mancomunidades.

También recibió la visita de varios diputados catalanes que fueron a hablarle de asuntos relacionados con aquella región.

A causa de estas visitas que le entrevistaron toda la mañana Canalejas no recibió a los periodistas.

Les envió recado con un secretario diciéndoles que no tenía ninguna noticia que comunicarles.

**La recaudación****Aumento**

Según datos del ministerio de Hacienda, la recaudación del Teatro en el mes de Mayo ha aumentado en unos diez millones a la de igual mes del año anterior.

**La Mesa del Senado****Sanción de leyes**

Esta mañana estuvo en Palacio la Mesa del Senado.

Fué recibida con los honores correspondientes.

Puso a la sanción del monarca todas las leyes recientemente aprobadas por las Cámaras.

Después de la sanción, el monarca conferenció con los senadores que forman la Mesa de la Alta Cámara.

**Congreso****Principio de la sesión**

A las tres de la tarde comienza la

sesión del Congreso bajo la presidencia de Romanones.

Después de aprobada el acta, varios diputados hacen ruegos y preguntas de escaso interés.

Canalejas se ocupa de la pesca en el Norte.

Albornoz habla de la política que desarrollan los amigos de Canalejas en Alcoy.

Denuncia los abusos que comete la empresa de luz denominada «La Electro Alcoyana».

Dice que esta empresa, sin permiso del Municipio ha disminuido el alumbrado en las calles y elevado el precio del consumo para el público.

A causa de haber protestado la sociedad «La Fraternidad republicana», fundándose la empresa de la luz en unos réditos ficticios ha embargado el edificio de dicha sociedad.

Refiere los abusos que de continuo se cometan en Alcoy, Denia y Concavatina.

**Salón de Actualidades**

Anoche disputó en el cinematógrafo de la calle de la Rambla el Tío Alegria formado por artistas marciaños.

Los nuevos artistas que es la primera vez que pisán las tablas del escenario gustaron mucho, mereciendo los aplausos de la numerosa concurrencia que asistió a presenciar el espectáculo.

A Carmela Acosta y a Lola Tortosa, que son las dos artistas que trabajan en unión de Carmelo el Murciano les auguramos muchos triunfos en su carrera artística.

**Pérez Galdós**

(POR TELEGRAMA) En perfecta salud

Madrid 1 (2 t.) El ilustre novelista don Benito Pérez Galdós, continua en perfecto estado de salud.

**Mirando a la vida**

La cariñosa en el pabellón

Ayer fué diana la hoja de Parra. El periódico de las cosquerías y de los estudiantes ha safrado las bajas del fiscal y, por esta vez, los jóvenes de rostro encuadrado y mirada triste, se verán privados de saborear las delicias del diminuto periódico, porque las autoridades gubernativa y judicial no han creído pertinente ni moral autorizar su circulación. Era de esperar. Cuando el erotismo se lleva a la degradación más repugnante lo menos que se puede hacer es prohibir la venta del papelito que contiene las saciedades de mayor calibre que leerse pueden.

El chiste, el equívoco, cuando llevan en si un rastro de ingenio, un detalle erótico que demuestra el gusto del autor, todos, aun los más macilentos en estas andanzas de la soplipsis, admiraron al que concibió ideas que demuestran el buen gusto del escritor.

Pero cuando el chiste se lleva a la pornografía, cuando ya no es el ingenio sino la desvergüenza la que preponde, se desvanece.

En Gobernación

De Palacio se dirigió el presidente al ministerio de la Gobernación, confiriéndole detenidamente con Basrioso.

Este le informó de los telegramas de los gobernadores de las provincias andaluzas dando cuenta de la solución de la huelga de ferroviallos.

**La revolución en Fez**

(POR TELEGRAMA)

**La capital, incomunicada**

Madrid 1 (2 t.)

Noticias recibidas de Tanger dicen que la población de Fez sigue incomunicada a causa del cerco que le tienen puesto los rebeldes.

Los administradores de Correos de las demás poblaciones africanas han acordado suprimir las expediciones a Fez, ante el temor de que los encargados del servicio sean objeto de agresiones por parte de los insurrectos.

Se establecerá una comunicación por correo que harán el viaje por su cuenta y riesgo.

Los arrendatarios del servicio de Correos han recibido un radiograma en el que dicen que la población mejoró en situación, aunque con extrema lentitud.

**Los rebeldes sin municiones**

Noticias del campo rebelde dicen que entre los insurrectos escasean las municiones.

Hacen grandes esfuerzos para repeler las consumidas, siéndoles en extremo difícil conseguirlo.

**Refuerzos a la jarka.—Dueños de Efequinez**

La artillería francesa continúa castigando duramente a los insurrectos.

Se sabe que a las fuerzas rebeldes se ha sumado un contingente de más

(POR TELEGRAMA)

**EN ESTRADOS**

Elia se vino conmigo...

Si, señor juez, yo le dije que, si quería venirse, que la que allí era prima dona, reina en mi casa sería yo... nos fuimos a una cueva y... no pasó más.

—Y...

—No señor.

—Cállese el procesado. Y usted ¿comió la manzana?

—Yo no señor, ni agua. Cuando me cogieron los guardias en la cárcel me dieron albendigüillas y peras.

—¿Y es verdad que estuve usted enfermo?

—Si señor, de una indigestión de peras.

Se ha pensado para adelantar lo posible las fases del Congreso, celebrar también, pasado algún tiempo, sesiones por la mañana.

# CRÓNICA

## EL CIRCO AL ASILO

Como la montaña no puede ir a Moshona, Mahoma se dispone a ir a la montaña. Si los niños del Asilo campesino no pueden venir al circo de la ciudad, el circo de la ciudad se traslada al Asilo campesino.

En la dehesa de la Villa, uno de los más bellos parajes de los alrededores de Madrid, y más mercedario, sin duda, de haber conservado su agreste hermosura que de enristecerla con pabellones de Hospicio, yerguense las edificaciones de los Asilos de la Virgen de la Paloma. Están muy bien que los monesterios reciban protección y cobijo; pero es indudable que esos mismos Asilos de la Paloma pudieron edificarse en otros terrenos municipales donde no destrozase un paisaje. Pero tal observación que, añadida a otras razones, hemos hecho también respecto a la colocación del Matadero en la dehesa de la Arganzuela, sería buena para el caso completamente improbable de que Ruskin entrase en el Concejo.

Pero, en fin, el caso, aunque lamentable, es que los tres Asilos están en la dehesa de Amaniel, cortando lo que era belverie magnífico. Mi buen amigo el intelectuoso Pablo Becerra, director de esos Asilos de la Paloma, está, sin duda, contentísimo del emplazamiento de los mismos; pero lo que Becerra sale ganando, la estética sale perdiendo; y si en España hubiera, como en Europa, una Sociedad de Amigos del país, no se habría tolerado semejantes edificaciones en tal sitio, como no se hubiera consentido la construcción de la estación del Norte, destrozando la Florida y la parte baja de la Montaña del Príncipe Pío, ni se hubiera soliviantado a los deportistas del Club Alpino con la amenaza de un Sanatorio en el Guadarrama, junto a sus lugares de esparcimiento, como si no hubiese más sierra que aquél pedazo.

Los asilados de la Paloma tendrán fiesta mañana. El hecho es bello. Los artistas del circo de Pacish acudirán al Asilo, y harán una obra caritativa. La de divertir durante una tarde a los pobres niños que no pueden saber de las alegrías que saben los otros niños que tienen una casa y un calor familiar. Los niños del Asilo podrían y debían venir a holgarse y reír en los teatros algunos días en que los cómicos más donosos les regalaran con sus gracias más peregrinas. Pero todos estos intrusos están al cuidado de religiosas, que clamarán contra esa idea, asegurando que el teatro es pecaminoso. La alegría está resuena, por lo visto, con el dogma.

Menos mal que mañana la alegría pasará por delante del casón hospitalario. El carro titiritero será para los niños asilados como una carroza triunfal en donde vienen los embajadores del luminoso imperio de la Risa. Y como el alto de la farándula entre el cansancio de sus peregrinaciones, así esos niños sentirán que llegan mañana a una estación de júbito en su andanza reglamentada por una senda de monotonia.

Pero quiere su infelicidad que ni cuando un cascabeleo de pueril locura llega a sorprender sus oídos y unos saltos funambulares van a disfrazar sus pupilas entristecidas, pueden holgarse y reír a sus anchas en sana y legítima expansión infantil.

Porque esa fiesta de mañana, que debía ser solo para ellos en grata intimidad, va a ser casi una ceremonia oficial. Hasta las más altas personalidades del Estado hárannse invitadas; y véase cómo, por lucir ante los elementos oficiales la corrección y compostura que les enseñan en las escuelas del Asilo, los pobres niños, quietos, casi rígidos, extremando y forzando su contundente de respeto, no se divertirán, ni reirán, ni discutirán, exhibidos, como habrían de holgarse sin la presencia de nadie que les impone una formalidad excesiva.

Pero, de todas maneras, la idea de llevar el circo a las tristezas del Asilo es hermosa y honra ciertamente a «Mundo Gráfico», que es quien concibió un proyecto tan bello. Los niños asilados sentirán mañana el halago de un lujo. Cuando la función acabe, sus ojos se irán tras el carro de la farsa. Y como allá habrá ido mucho elemento oficial, con el relumbrón de sus orejeras, los muchachos, si se acuerdan del carro farsante, acaso no piensen solo en el de los títeres funambulares.

Federico Rápido.

## TOROS Y TOREROS

Firmada por unos 200 aficionados de este la han escrito la siguiente carta al círculo taurino «El Gallinero» de Sevilla.

Los aficionados murcianos que suscriben esta carta sienten un orgullo legítimo al testimoniar por conducto de usted su admiración hacia el gran torero, gloria de la fiesta nacional, y su felicitación más sincera por el triunfo que Rafael Gómez, Ga-

llito, ha obtenido en la plaza de Madrid el 15 del pasado mes de Mayo, triunfo que será señalado en los anales taurinos como se señalan los tres días del año que relumbran más que el sol, en los calendarios de la Iglesia.

Los que sabíamos antes de ahora lo que Gallito traía en su bocage artístico, no nos hemos sorprendido de esta revolución realizada por el torero sevillano; porque él es la esencia pura y neta del clasicismo taurómeno y el poeta inspirado del arte del toro, que él se encarga de demostrar aquello de que vino del cielo.

Los aficionados murcianos que do maugamos en la iglesia gallista, besan la mano de su soberano pontífice, como devotos de esa gloria de la fiesta nacional.

Haga usted el favor de ser intérprete de nuestra felicitación, señor presidente, con las más expresivas gracias sus afectuosos confreres y seguros servidores q. b. s. m.

— El domingo próximo dia 9, se inaugurará la nueva plaza de toros de Alagón (Zaragoza).

Para torear en dicha plaza la corrida de inauguración estarán contratados los novilleros Frutitos y Navero, los que estoquearán reses de D. Consuelo Martínez.

— En la corrida del Corpus, en Jaén torearán Víndez, Fabrilito de Jaén y Ricardo Araujo, de Sevilla, los que se las entenderán con toros de D. Mariano González, de Baños de la Encina, (Jaén).

— La Asociación de la Prensa de Sevilla dará su corrida el día del Corpus con ganado de Camero Cívico.

### Teatro Circo Villar

Esta noche se despidé la bella canzanista y tonadillera Consuelo Larios y a decir verdad, sentimos que dejó de actuar, alegrándonos al mismo tiempo por que va a cumplir otros ventajosos contratos.

La Censuelo Larios en su corta «tournée» por esta capital ha demostrado su valor y simpatías y gratos recuerdos se lleva que la harán volver a actuar por estar sus tierras levantinas, madre de su hermosura y gracia, la que va pregonando por donde quiera que va.

La gentil lorguilla, cada noche que actúa es un triunfo, un nuevo laurel que alegre a la brillante carrera que lleva emprendida.

Nosotros, una vez más la felicitamos deseándole brillantes campañas y excelentes triunfos por todas las poblaciones que recorra.

### Un tierno corazón

(CUENTO)

La señora Silvia Ruiz de Medina de la Peña y Arce—que así decían sus tarjetas por alarde aristocrático—estaba celosa.

Un año no más contaba su matrimonio.

Habita un lugar de baños, que su esposo dejaba frecuentemente por ir a la capital a pasar uno o dos días en su casa.

Educada para el gran mundo, su aturdimiento era «ad hoc» para hacer ver que es privilegiada, y tenía «chic», inocencias catalogadas y faltas de ortografía.

Con una de sus bruscas decisiones de niña mimada, Silvia proyectó y realizó un viaje a la ciudad en un día, haciéndose predecer de una carta, en la cual hablaba con entusiasmo del balneario y manifestaba su resolución de prorrogar la temporada.

Llegó a las ocho de la mañana, cansada por la agitación del tren y la mala noche.

— ¿El señor...? preguntó imperativamente al portero, fulminado por la inesperada aparición.

Se encontraba en casa, recién levantado, con su tío, charlando en el antecomedor. Fué todo lo que el portero pudo balbucir.

— No me anuncie; no le diga nada—ordenó la señora, subiendo la escalera con arrebatada precipitación.

Un incentivo de intrigas, cierta empeñecilla de cólera, la emoción del paso que acababa de dar, conmovían sus facciones, y advirtiéndolo así, decidió consultar rápidamente el espejo.

Del lejano antecomedor llegaban ecos de carcajadas.

¡Los infames! ¡Estaban riéndose a mis expensas, sin duda...

Semejante idea sugeríole la picardía de expárlos, como lo efectuó, deslizándose de puntillas, palpitante, por las piezas oscuras.

He aquí lo dejaba escuchar el alboroto de la calle, que el viento metía por las ventanas a cada rato:

El sobrino.—¡Es excelente!

El tío.—¡Y qué corazón!

Rumor.

El miserable del tío era cómplice como lo sospechaba. ¡Excelente! ¡Tiene corazón!... Pero, sieran las mismas cosas que le dijó a ella durante el mes de luna de miel.

Nuevo silencio.

El tío.—Así es como me gustan.

El sobrino.—Claro está; son las mejores.

El tío.—Es francesa.

El sobrino.—¡Divinal!

El tío.—¡Adorable!

El sobrino.—¡Puro corszón!

¡Francesa, adorable, divina, puro corszón!... ¡Su tierno corszón que ella Silvia, la frívola, la ingánea, celosa, al fin, arrancaría con las uñas!

Entró con un portazo brusco, en actitud de drama, la cabeza muy alta, los brazos duros como se hace en el teatro.

— ¡Ah! — Tú por aquí! — dijo el maestro acostumbrado ya a sus arranques habituales.

— Buenos días, Silvia; a tiempo añadió el tío, alargándole un bocado de algo rojo en la punta de su tenedor.

— ¡Oh, derrumbe de todas sus sospechas!

Los dos golosos, frente a frente de una mesa con sus servilletas al cuello, devoraban una monstruosa sandía que el tío se encargó de comentar.

— ¡De mi quinta, semilla provenzal, «meten digan» legítimo! — Puro corazón!

Y así fué como Silvia, obligada por el ridículo a tragarse sus celos en un amargo disimulo, tuvo que aceptar el pescado bocado y devorar heroicamente, como en una tragedia antigua, el corazón de su rival.

Leopoldo Lusones.

### Cartera de Murcia

#### Gran mitín radical

El domingo 2 de Junio, a las diez y media de su mañana, tendrá lugar en el pabellón Salón de Actualidades un gran mitín de propaganda republicana radical, organizado por la Juventud Radical de Murcia y en el que tomarán parte los siguientes oradores:

Por la Juventud, D. Luis T. Coll, don Salvador Ríos y D. Manuel Navarro.

Por el Partido, D. Luis Guijarro Cañada y D. Ismael López.

#### Instrucción pública

Tribunal de oposiciones en turno resarcido de la provincia de Murcia:

Los señores opositores que tienen solicitado tomar parte en las oposiciones restringidas para proveer la escuela nacional de Jacobo (Fuente-álamo) se servirán concorrir el día 24 de Junio corriente a las nueve de la mañana a la Escuela Normal de Maestros de esta capital, con objeto de dar comienzo a los ejercicios. — El presidente, Ezequiel Cañizares.

— Por real orden de 24 del pasado se concede una subvención de 250 pesetas al inspector de primera enseñanza de Murcia como organizador de las oposiciones pedagógicas de la provincia.

#### Defunción

Víctima de cruel enfermedad ha fallecido el conocido maestro sastre D. Enrique Sevilla.

El señor Sevilla gozaba en esta capital de muchas y generales simpatías, por lo que su muerte ha sido sentida.

A su desconsolada esposa, hijas e hijo político D. Mariano López Salazar, damos nuestro más sentido pesame de despedida: resignación para sufrir la inmensa desgracia que sobre ellos pesa.

#### Exijan siempre el legítimo ZOTAT, inglés Burgoine, en latas cerradas

#### Carne recogida

El jefe de la guardia municipal señor Campoy, tuvo ayer noticias que en el pueblo de Javalí-nuevo se había muerto una vaca actuado seguido mandó a dicho pueblo al cabo del Municipio Antonio Morillo y una pareja del mismo cuerpo.

Después de hacer varios reconocimientos, se apoderaron de 20 kilos de carne procedente de la vaca muerta la que se estaba vendiendo al público.

El vendedor Francisco López Jerez, vecino del mencionado pueblo con domicilio en la calle del Puente, ha sido prendido en esta jefatura municipal.

#### Nuevo doctor

Con la calificación de sobresaliente ha obtenido el grado de doctor en Derecho el joven abogado D. Mariano Ruiz-Funes.

Reciba nuestra efusiva enhorabuena.

#### Salvajada

La guardia civil del puesto de Pacheco, ha detenido en sus propios domicilios a Juan Pagán Conesa, Ginés María Celdrán y Bonifacio Minguez Barrancos, de 25, 26 y 21 años respectivamente, los que en la noche del 25 del pasado mes de Mayo sorprendieron en el sitio conocido por las casas de Los Balanzas, a María Sánchez Sánchez, de 31 años, la que iba por una medicina para su suegro que se encuentra enfermo.

Después de arrojarla al suelo y viendo que no podían conseguir su objeto, le dispararon un tiro no hiriéndola por fortuna.

#### Peticion de mano

Por D. Evaristo López Crespo, viudo de Mourille, ha sido pedida la mano de la señorita Angelita Picolo Bresant, hija del oficial segundo de este Ayuntamiento D. Antonio Picolo, para su hijo el capitán de infantería destinado en esta zona D. Ramón Morille López.

La boda se verificará el próximo otoño, felicitamos por adelantado a la nueva pareja.

#### Un hombre muerto

El comandante del puesto de la guardia civil de Aguilas, comunica al gobernador civil que en las inmediaciones de dicha villa ha sido hallado el cadáver de José Minguez Albaladejo (a Chá), de 44 años, natural de Torrevieja, con un tiro en la cabeza.

El autor del hecho, a pesar de las averiguaciones que viene haciendo la benemérita, sigue sin ser capturado.

#### Gitanía detenida

El guardia municipal Pedro Botías, ha detenido en la calle de Zambrana, a

la jitana Ascension Vargas Larrosa, conocida ratona, la que con engafes hurtó las ropas y dinero a una viuda llamada Dolores Baños Monreal.

Al ser detenida produjo un fuerte escándalo blasfemo y insultante.

Para los niños pálidos y enfermizos cuyo crecimiento es demasiado rápido; para las jóvenes anémicas y cíclorás, débiles, delicadas; para las personas nerviosas, cuya sobreexcitación proviene de excesos de trabajo o de privaciones; para los viejos de uno y otro sexo debilitados por la edad y fatigas energéticas; para el enfrailecimiento, médicos recetan el DINAMOGENO S de Carlos.

#### Tereros

Se encuentran en esta los espaldas cargados de la novillada de maña, Bernardo Víndez, Fabrilito de Jaén, Manuel García, Bejarano de Córdoba.

#### Denunciado

Los guardias del municipio de selo en la parroquia de Santa María, denunciado a un vecino de la calle Antonio, por arrojar aguas sucias a la vía pública.

#### Para Alicante

Ha salido para Alicante, donde marcará parte de la compañía de D. Irineo Bent, nuestros paisanos D. Juan Antonio Martínez, maestro director y concertador, D. Carlos Barrenas don Antonio Sánchez Mula y D. Canelo Valverde, maquinista del teatro Ríeza.

#### Autorización

D. Alfonso Cayuela, de Alahaminta, resarcida autorización para un alumbrado de aguas subterráneas en la Junilla del

**CORTES**

(POR TELEGRAFO)

**SE NADO**

(SESION DEL DIA 1)

Preside Montero Ríos.

Prata de la Riva pide medidas para evitar la falsificación de moneda y billetes del Banco de España.

El general Linares cree que es necesario que se estudie detenidamente el efectuado para la reorganización del Estado Mayor del Ejército.

Luzón contesta diciendo que contiene dentro de la discusión sea extensa o no.

Polo y Peirón pide que se prueben en propiedad las escuelas interrumpidas.

Le contesta Alba.

Samprún anuncia el propósito que tiene de oponerse al proyecto de admisión de tejidos de algodón.

Pide además que se consigne una cantidad en el presupuesto con destino al museo de Valladolid.

Le contesta Alba manifestándose que el asunto ha sido tratado ya en Consejo de ministros.

Se levanta la sesión.

**CONGRESO**

(SESION DEL DIA 1)

Cortinón Albornoz su discurso extendiéndose mucho en las denuncias que formuló.

Pregunta a Canalejas si se hace solidario de la conducta de sus amigos de Alcoy.

Le contesta Canalejas.

Jamás me mezcló—dice—en esas cuestiones electorales.

Los hechos denunciados ni lo conoce ni si fuesen ciertos los ampararía, sino que les hubiera puesto el oportuno correctivo.

Afirma que ni le ha recibido cartas de Alcoy.

Si se trata de que no vuelva a presentarse candidato por Alcoy, los que esto desean pierden el tiempo.

Albornoz insiste en que Canalejas conoce los hechos.

Reig dice que fue alcalde de Alcoy durante ocho años y conoce las intrigas.

Canalejas para nada interviene en estos asuntos.

Refuta los cargos de Albornoz.

Este y Suárez le interrumpen con frecuencia y la mayoría protesta.

Albornoz: Reig como autoridad que ha sido de Alcoy y como gerente de la Electro Alcoyana es el menos llamado a intervenir en estos asuntos.

Soriano culpa a Canalejas de cuanto ocurre en Alcoy; pues todo se hace bajo su sombra.

Denomina a Reig el cacique alcyan.

Aplaza el entrar en el fondo del asunto para más adelante cuando adquiera los datos que tiene pedidos.

Canalejas: Cuando gusta su señoría se demostrarán esas injusticias de que habla.

Se suspende la discusión.

Alas Pumarín protesta de las palabras de Albornoz sobre el cacique en Asturias.

Le reta a que pruebe los crímenes repugnantes que dice se cometen en Asturias.

Albornoz: En su día se demostrarán.

Orden del día

Se procede al sorteo de secciones. Reanudada la sesión continúa la discusión de los presupuestos.

Zulueta dice que es indispensable un presupuesto de reconstitución nacional.

Repetidamente y aprovechando que en los escaños solamente hay ocho o diez diputados, Romeo pide que se lea el artículo del reglamento que trata del número de diputados preciso para seguir la sesión.

Pide que se cierran las puertas y que se cumpla el reglamento.

Se establece un largo diálogo entre Romeo y el presidente dando tiempo a que entren en el salón muchos diputados que estaban en los pasillos.

Romanones entra en el salón precipitadamente ocupando su puesto en el que estaba el vicepresidente Aura Beronat.

Se lee el artículo del reglamento.

Romanones niega la palabra a Romeo.

Este dice: Conseguí lo que quería; que hubiese diputados en el salón.

Vuelve a ocupar la presidencia Aura Beronat.

Prosigue Zulueta su interrumpido discurso.

Combatte el exceso de gastos en personal y la desorganización en los servicios.

De esta manera vamos precipitadamente a la ruina.

Después de un largo periodo de déficit, vamos por muy mal camino.

Estudia el presupuesto de Fomento sin faltando las deficiencias de dotación en ciertos servicios.

Habla del presupuesto de Guerra diciendo que los gastos de la guerra deben ser separados del presupuesto.

De esta manera se enteraría el país de cuanto le cuesta nuestra política en el norte de África.

Los únicos enero diputados que le escuchan le felicitan efusivamente.

Le contesta Suárez Inclán glosando el discurso de Zulueta.

Este se felicita de las palabras de Suárez Inclán, diciendo: Váyase resueltamente al presupuesto de reconstitución del país.

Debe continuarse el sistema de considerar preferentes los gastos reproductivos que es la única manera de que se podrá desarrollar la riqueza nacional.

Se suspende el debate y pasa el Congreso a reunirse en sesión secreta.

## La sesión secreta

Madrid 2 (2 m.)

Discútense el suplicatorio contra Pedro Corominas con motivo de un artículo periodístico sobre supuestos abusos desonestos.

Salvatella combate el dictámen considerando que debe denegarse el suplicatorio de Corominas.

Explica el asunto diciendo que el artículo estaba inspirado en una noticia facilitada en un centro oficial acerca del suceso.

Romeo interviene diciendo que si se concede el suplicatorio no podrá haber periódicos en España.

Ríaneo, en nombre de la comisión defiende el dictámen.

Se pone a votación aceptándose el dictámen por 66 votos contra 25.

Se pone a discusión un suplicatorio para procesar a Soriano a instancias de unos frailes que se consideraron injuriados en un artículo publicado en *España Nueva*.

Burell combate el dictámen censurando la conducta del juez que solicita el suplicatorio.

Lavina defiende el dictámen. Soriano pide la palabra.

Habiendo transcurrido las horas reglamentarias, se suspende la discusión de los suplicatorios y se levanta la sesión quedando Soriano en el uso de la palabra.

Afirma que ni le ha recibido cartas de Alcoy.

Si se trata de que no vuelva a presentarse candidato por Alcoy, los que esto desean pierden el tiempo.

Albornoz insiste en que Canalejas conoce los hechos.

Reig dice que fue alcalde de Alcoy durante ocho años y conoce las intrigas.

Canalejas para nada interviene en estos asuntos.

Refuta los cargos de Albornoz.

Este y Suárez le interrumpen con frecuencia y la mayoría protesta.

Albornoz: Reig como autoridad que ha sido de Alcoy y como gerente de la Electro Alcoyana es el menos llamado a intervenir en estos asuntos.

Soriano culpa a Canalejas de cuanto ocurre en Alcoy; pues todo se hace bajo su sombra.

Denomina a Reig el cacique alcyan.

Aplaza el entrar en el fondo del asunto para más adelante cuando adquiera los datos que tiene pedidos.

Canalejas: Cuando gusta su señoría se demostrarán esas injusticias de que habla.

Se suspende la discusión.

Alas Pumarín protesta de las palabras de Albornoz sobre el cacique en Asturias.

Le reta a que pruebe los crímenes repugnantes que dice se cometen en Asturias.

Albornoz: En su día se demostrarán.

Orden del día

Se procede al sorteo de secciones. Reanudada la sesión continúa la discusión de los presupuestos.

Zulueta dice que es indispensable un presupuesto de reconstitución nacional.

Repetidamente y aprovechando que en los escaños solamente hay ocho o diez diputados, Romeo pide que se lea el artículo del reglamento que trata del número de diputados preciso para seguir la sesión.

Pide que se cierran las puertas y que se cumpla el reglamento.

Se establece un largo diálogo entre Romeo y el presidente dando tiempo a que entren en el salón muchos diputados que estaban en los pasillos.

Romanones entra en el salón precipitadamente ocupando su puesto en el que estaba el vicepresidente Aura Beronat.

Se lee el artículo del reglamento.

Romanones niega la palabra a Romeo.

Este dice: Conseguí lo que quería; que hubiese diputados en el salón.

Vuelve a ocupar la presidencia Aura Beronat.

Prosigue Zulueta su interrumpido discurso.

Combatte el exceso de gastos en personal y la desorganización en los servicios.

De esta manera vamos precipitadamente a la ruina.

Después de un largo periodo de déficit, vamos por muy mal camino.

Estudia el presupuesto de Fomento sin faltando las deficiencias de dotación en ciertos servicios.

Habla del presupuesto de Guerra diciendo que los gastos de la guerra deben ser separados del presupuesto.

De esta manera se enteraría el país de cuanto le cuesta nuestra política en el norte de África.

Los únicos enero diputados que le escuchan le felicitan efusivamente.

Esto parece que será seguidamente que lleguen los refuerzos que permitan la acompañar una fuerte escolta al sultán.

La manda Regnault.

Liantey se quedará en Fez para arreglar la situación bajo el punto de vista militar y disponer las tribus rebeldes.

Cuando todo esté tranquilo marchará a Rabat, dejando en Fez a Moñier.

El sultán fijará su residencia en Rabat a donde irá Liantey para trabajar ambos en la reorganización del imperio.

## Telegrama de Liantey

Dicen de París que un telegrama del general Liantey dice que la jarda se halla acampada al nordeste de Fez.

Ha recibido menos contingentes, disponiéndose a situarse en los cañones para entorpecer la llegada de la tropas.

Confirma que el telégrafo de Mequinez ha sido cortado por los rebeldes.

## La región del Muluya contra los franceses

Noticias recibidas de Tanger dicen que la región del Muluya está sublevada contra los franceses.

Estos han sufrido varios revéses.

Los rebeldes continúan muy envalentonados por los triunfos conseguidos.

## Los rebeldes en Mequinez-Rebeldes a África

Circularon nuevos e insistentes rumores sobre la entrada de los rebeldes en Mequinez.

Los insurrectos son dueños de la ciudad.

De Marsella ha zarpado para África el vapor «Chania» llevando refuerzos de tropas.

## BILBAO

(Por telégrafo)

## Perezagua procesado

Madrid 1 (9 n.)

Se ha dictado auto de procesamiento contra Perezagua y los vocales obreros de la junta provincial del censo por la protesta que formularon contra la exclusión de los electores.

Se les considera autores de los desórdenes públicos.

## PARIS

(Por telégrafo)

## El ministro de la Guerra

Madrid 1 (9 n.)

El carresponsal de *El Eco* de Berlín anuncia la dimisión del ministro de la Guerra.

Dice que será sustituido por el general Bon Liendres.

## Clausura

Se ha celebrado la sesión de clausura de la conferencia de derecho internacional.

La próxima se celebrará en Madrid a fines del mes de Septiembre de 1913.

## El ministro de Marina

(Por telégrafo)

## A San Fernando

Madrid 2 (1 m.)

El general Pidal acompañado de sus hijos ha marchado a San Fernando.

Regresará el lunes o el martes.

## Los consejeros del Banco

Madrid 1 (1 m.)

Una comisión de consejeros del Banco de España ha visitado al ministro de Hacienda.

Reverte ha manifestado que hablaron de la fecha en que se discutirá la ley del Banco.

Cree—dijo—que empezará la discusión en la próxima semana.

Después presentará una nueva ley de Tesorería.

## CASTELLON

(Por telégrafo)

## La catástrofe del Cinematógrafo

Donativos recibidos

Madrid 2 (1 m.)

Comunican de Castellón que continúan recibiéndose en Villarreal donativos con destino a las víctimas de la catástrofe.

El juez ha ordenado la prisión del dueño del cine.

## Noticias de Tánger

Los berberes intentaron tres nuevos ataques a Sifrá.

La lucha fué sangrienta.

Las bajas que tuvieron fueron muchas.

Dicen de Fez que los rebeldes siguen siendo dueños del campo.

Noticias de Sifrá dicen que los rebeldes atacaron nuevamente la población siendo rechazados.

El juez ha ordenado la prisión del dueño del cine.

## Zaragoza

(Por telégrafo)

## Huelga de albañiles

Madrid 2 (

